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Exigen empresarios
regularizar gasolinas

Deja Cruz presidencia del TEEH
y asume la magistrada Oviedo
■ Como parte de acuerdos para rotarse cada tres años
■ Anticipa contratación de más personal, por elección ..55

■ Desabasto afecta a varios sectores
importantes para el desarrollo estatal
■ Confiaron en que la federación haga
lo necesario para acabar con conflicto

Arribó ayer más personal de la Sedena a instalaciones de Pemex en Hidalgo, para resguardar y acompañar pipas con hidrocarburos.

Alcanza Hidalgo casi 19 mil mdp
durante 2018, expone la Sedeco
■ Signif ica alrededor de 22 mi l  nuevos empleos ,  indica
■  Además de garantizarse e l  desarrol lo ,  af irma Romo ..44

[ ALBERTO QUINTANA ]

R
equirieron empresarios de
la Confederación Patronal
de la República Mexicana
(Coparmex) y del Consejo

Coordinador Empresarial de Hidalgo
(CCEH), que el abastecimiento de com-
bustible en la zona metropolitana de
Pachuca sea regularizado pronto, por
parte de Petróleos Mexicanos (Pemex).

El presidente del CCEH, Edgar Es-
pínola, comentó que la actividad co-
mercial del país y del estado está ba-
sada en el traslado de mercancías de
los diversos sectores.

Por tal motivo la falta de gasoli-
na en varios establecimientos desde
la semana anterior implicó que co-
merciantes, población en general y
empresarios, buscaran el producto
en otras zonas.

Para el ramo de la construcción
el combustible utilizado es diésel, pa-
ra mover maquinarias de empresas
dedicadas a la ejecución de obras."Es-
cuchar al presidente López Obrador
que no hay desabasto sino que se apli-
ca una estrategia para combatir el
huachicoleo es importante, pero hay
afectaciones al cerrar válvulas".  ..33
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

MARTES, 8 ENERO 2019

L A  I M A G E N

FRUSTRADO ATRACO
Por medio de una llamada al Número de Emergencias 911
fue reportado un boquete detectado en una casa de cam-
bio ubicada sobre la avenida Juárez, en la ciudad de Pa-
chuca, con razón social "Tamy Divisas", por donde presun-
tos ladrones pretendían ingresar al local de manera ilegal

y sustraer el dinero. Sin embargo, al arribar al lugar se
confirmó que no hubo ningún robo, por lo cual se presumió
que los supuestos ladrones no lograron acceder hasta al
interior de dicho establecimiento.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

MANUEL CRUZ

Cumple un ci-
clo profesional más el
presidente magistra-
do saliente del TEEH,
cuya labor fue reco-
nocida tanto a escala
estatal como nacio-
nal por su imparciali-
dad a favor de la de-
mocracia hidalguen-
se. Cruz Martínez de-
ja una historia que
deberá superarse, co-
mo ejemplo de cali-
dad y servicio a favor
del pueblo y sus par-
tidos políticos.

abajo

MOISÉS RAMÍREZ

Agobiado por
los problemas comu-
nes de cualquier de-
marcación, Ramírez
Tapia parece no ha-
llar una ruta viable
para dar solución a
todo lo que requiere
un municipio como
Tepeji, donde las con-
diciones de creci-
miento pesan dema-
siado. El neoaliancis-
ta debe dar un golpe
de timón para mejo-
rar, antes de que le
cobren facturas.
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POSIBILIDAD

Como parte de los esperados cambios al interior
del gabinete del gobernador Omar Fayad, es-
cucharon los grillitos que uno de los enro-
ques que podrían darse sería en la Secretaría
de Desarrollo Social (Sedeso), a la que llega-
ría el actual responsable de la Secretaría Par-
ticular, Alejandro Enciso, joven perfil que
forma parte del círculo más cercano del man-
datario estatal y que tendría todas las posibi-
lidades para afianzarse en una de las dependen-
cias donde el cumplimiento de metas no ha sido el
adecuado.

COMIENZA

Apuntaron los grillitos que quien ya despacha
desde sus oficinas acondicionadas para tal
efecto en la entidad es el "súperdelegado",
Abraham Mendoza, responsable de los pro-
gramas sociales del gobierno federal, quien
desde la calle de José María Iglesias, en Pa-
chuca, dicta instrucciones. Además habilitó
oficinas de Prospera en San Javier, así como
las diversas sedes regionales para el desempe-
ño de actividades y el denominado censo por el
bienestar que realizan los morenistas.

ASPIRANTE

Quien continúa en la pugna por la cabeza de
la Fiscalía General de la República es el hi-
dalguense José Alberto Rodríguez Calderón.
Según los grillitos el exprocurador y exdipu-
tado federal cuenta con el total impulso de
perfiles priistas de abolengo, por lo cual no se
descarta aún que lograra dicho encargo; no
obstante, hay que esperar tiempos y decisiones.

CARPETAS

Indicaron los grillitos que el pasado fin de se-
mana corrió el rumor de que un empleado
del Semefo en la capital hidalguense fue de-
tenido por, supuestamente, intentar sacar
archivos relativos a un caso. Lo peor del
asunto es que cuando fue llevado a declarar
ante personal de la PGJEH indicó que dicha
acción la realizó con consentimiento de un
funcionario público; sin embargo, hasta el
momento no se sabe el nombre de quien le
requirió tal información, lo cual sin duda cons-
tituiría un delito grave.
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EL HECHO  | SISTEMA DIFH

Subrayó, en el marco del Día de la Enfermera,
la labor y compromiso de profesionales dentro

del Hospital del Niño DIF

Esperan Coparmex y CCEH
regularización en gasolinas

[ ALBERTO QUINTANA ]

E
speran empresarios de la
Confederación Patronal
de la República Mexica-
na (Coparmex) y del

Consejo Coordinador Empresa-
rial de Hidalgo (CCEH), que el
abastecimiento de combustible
en la zona metropolitana de Pa-
chuca sea regularizado pronto,
por parte de Petróleos Mexica-
nos (Pemex).

El presidente del CCEH, Ed-
gar Espínola, comentó que la
actividad comercial del país y
del estado está basada en el
traslado de mercancías de los
diversos sectores.

Por tal motivo la falta de ga-
solina en varios establecimientos
desde la semana anterior impli-
có que comerciantes, población
en general y empresarios, busca-
ran el producto en otras zonas.

Para el ramo de la construc-
ción el combustible utilizado es
diésel, para mover maquinarias
de empresas dedicadas a la eje-
cución de obras.

"Escuchar al presidente Ló-
pez Obrador que no hay des-
abasto sino que se aplica una
estrategia para combatir el
huachicoleo es importante, pe-
ro hay afectaciones al cerrar
válvulas de ductos para frenar
este fenómeno delictivo".

El asunto es que las autorida-
des federales primero deben apli-
car un programa emergente pa-
ra evitar el desabasto de com-
bustibles a la vida productiva de
México y no cerrar ductos de for-
ma sorpresiva.

En la zona metropolitana de
Pachuca algunas estaciones ce-
rraron, en otras carecen de Pre-
mium y sólo tienen Magna, por
tanto se hacen largas filas para
la compra de combustibles.

Por su parte el dirigente de la
Coparmex, Ricardo Rivera, sos-
tuvo que el desabasto de com-
bustibles en Hidalgo no genera
aún tantas molestias pues si no

se encuentra en unos estableci-
mientos otros sí tienen.

"Pero lo más importante es
que se regularice lo más pron-
to posible el abasto de la gaso-
lina, ya que afecta al sector
empresarial y la sociedad en

general, para realizar las di-
versas actividades".

"Lo anunciado por López
Obrador, en donde deja ver que
el mayor problema está al inte-
rior de Pemex, esperamos que se
dé a conocer qué funcionarios

de dicha dependencia serán
cesados por llevar a cabo es-
tas prácticas que lastiman tan-
to a nuestro país, pues las pér-
didas anuales representan el
presupuesto que tiene la UNAM
en un año".

INVIERTE 24 MDP

Obra vial
a favor de
población:
la SOPOT
� Con inversión de 24 millo-
nes de pesos se reconstruye
la carretera estatal San Pe-
dro Tlaquilpan-La Trinidad,
de Zempoala, informó el ti-
tular de la Secretaría de
Obras Públicas y Ordena-
miento Territorial (SOPOT),
José Meneses Arrieta.

Afirmó que la rehabilita-
ción y mantenimiento de in-
fraestructura carretera en
Hidalgo es una de las priori-
dades para la administración
del gobernador Omar Fayad.

Indicó que dicha obra
cuenta con una inversión
significativa y comprende del
kilómetro 0+000 al kilóme-
tro 4+009.20, con una me-
ta de cuatro kilómetros.

"Gracias a estas acciones
se verán beneficiados 11 mil
336 habitantes, lo que per-
mite dar seguimiento a lo
instruido por el Ejecutivo es-
tatal para generar mejores
condiciones de vida".

Agregó que supervisa per-
sonalmente las carreteras hi-
dalguenses, para verificar
condiciones y de haber afec-
taciones aplicar trabajos de
rehabilitación de manera in-
mediata.

Refirió que diariamente se
trabaja en el mantenimien-
to de las vías para tenerlas
en buen estado, ya que son
necesarias para el desarro-
llo de las diversas regiones.

Actualmente se realizan
trabajos de estabilización de
sub base, construcción de ba-
se hidráulica, riego de im-
pregnación, carpeta de con-
creto hidráulico, señalamien-
to horizontal y obras com-
plementarias.

El titular de la SOPOT so-
licitó a vecinos respetar se-
ñalamientos y evitar entrar a
las zonas donde se ejecutan
las obras, con la finalidad de
evitar cualquier situación
que ponga en riesgo la inte-
gridad de los habitantes de
las áreas donde se trabaja, se
cumplan con los tiempos de
entrega y apertura. (Alberto
Quintana)

Piden gasolineros evitar compras de pánico
[ MILTON CORTÉS ]

E vitar caos y la compra de pánico de com-
bustibles, solicitaron responsables de ga-

solineras de la zona conurbada de Pachuca,
ante la escasez de hidrocarburos registrada
en por lo menos nueve entidades del país.

Indicaron que en la  par te  central  de
Hidalgo el problema de escasez no se ha
agudizado al  g rado de que la población
tenga que recurrir a la compra masiva de
gasolina.

Lo anterior se presenta en otros estados
donde el desabasto es muy marcado y gene-
ra problemas a los consumidores.

Revelaron que aunque se tienen casos en
algunas gasolineras donde disminuyó la ven-
ta de gasolina y diésel, es posible mantener el
abasto suficiente para prestar servicio.

"Lo importante es que la gente no recu-
rra a la compra de grandes cantidades de
combustible, hasta ahora no ha pasado a
mayores la escasez en algunos municipios,
pensamos que lejos de que la situación se
complique mejorará de forma paulatina y en
próximos días la venta será normal".

Indicaron que las filas del pasado fin de
semana en algunas estaciones no corres-
pondieron a falta de combustibles, sino que
habitantes de municipios del Estado de Mé-
xico, como Otumba y Nopaltepec, donde sí
tuvieron problemas de abasto, acudieron
a Hidalgo.

Solicitaron a población a mantenerse in-
formada y no actuar de forma precipitada
ante una situación que permanece en vías de
solución desde la federación.

FRENAR HUACHICOLEO

� Compromete este desabasto a los diversos sectores dentro del estado
� Apostaron empresarios porque federación resuelva pronto los conflictos

DUCTOS. Indicaron dirigencias que López Obrador debió tener un plan antes de cerrar las válvulas.
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SUSTENTO. Apuntó el titular de la Sedeco que hoy la entidad posee un rostro distinto, el cual tiene que ver con un crecimiento sólido.

Cuenta Hidalgo durante
2018 más de18 mil mdp

[ ADALID VERA ]
� En lo que resta del ciclo escolar 2018-
2019 se efectuará el Programa de Escuela
Segura, creado desde 2007 con el objeti-
vo de promover acciones para mejorar la
seguridad en el entorno escolar, al interior
del propio plantel y también promover la
convivencia escolar.

Dicho programa promueve ambientes es-
colares propicios para el logro de aprendi-
zajes, donde la convivencia es condición in-
dispensable para aprender a aprender y
aprender a convivir.

Su objetivo es contribuir al desarrollo de

aprendizajes y ambientes escolares que favo-
rezcan la convivencia inclusiva, democrá-
tica y pacífica en escuelas participantes.

Según criterios para operación del pro-
grama, la convivencia escolar hace referen-
cia a acciones que favorecen que individuos
vivan juntos, con diálogo, inclusión, respe-
to, reciprocidad y práctica de valores.

Los temas de convivencia y seguridad
escolar que atiende el programa requie-
ren trabajo organizado, cooperativo y par-
ticipativo, lo que abona a la obtención de
prioridades del Sistema Básico de Mejo-
ra: mejora en aprendizajes, prevención

del rezago educativo y deserción, estable-
cimiento de normalidad mínima en fun-
cionamiento de escuelas.

Las líneas de intervención son: trabajo
en aula a favor de convivencia, materiales
educativos para alumnos y docentes, ase-
soría de maestros y directores, normas de
convivencia, autoevaluación de conviven-
cia y trabajo con madres y padres de familia.

Debido a que este programa estaba con-
siderado como uno de los puntos del Plan
Nacional de Desarrollo del anterior gobier-
no federal, el nuevo gabinete tendrá que va-
lorar su continuidad.

Continúa Escuela Segura durante el ciclo escolar

PROMUEVE CONVIVENCIA

POR PROCESOS

Consolidado
el LESPH en
ámbitos como
salud pública
� Consolidó la Secretaría de
Salud en Hidalgo (SSH) al La-
boratorio Estatal de Salud
Pública (LESPH) como refe-
rente en manejo de procesos
y por su contribución en to-
ma de decisiones en materia
de salud pública, afirmó el
titular del organismo, Héc-
tor Villafuentes.

Recordó que a 22 años de
su creación, el LESPH aplica
acciones de prevención de ries-
gos, ofreciendo servicio con-
fiable, oportuno, mediante
aplicación y desarrollo de diag-
nósticos y métodos de prueba.

Apuntó que en 2018 repre-
sentó un avance contunden-
te en las acciones que realiza el
LESPH, al ampliar espacios de
trabajo y fortalecer el equipo
con que cuenta.

Al sumar tecnología de
punta para el desarrollo de di-
versos procesos, lo que repre-
sentará mayor precisión y re-
corte de tiempos en entrega de
resultados de muestras y aná-
lisis que ahí se realizan.

De manera especial se ro-
busteció el área de Citología y
en específico al programa de
detección de Cáncer Cervicou-
terino, al modificar el proce-
dimiento de Citología conven-
cional al uso de PCR y biolo-
gía molecular a base líquida,
método que por su eficacia se
ha extendido a diversos paí-
ses, y en México sólo estados
como Yucatán, Baja Califor-
nia Sur, Guanajuato, Zacate-
cas, por supuesto, la entidad
hidalguense poseen. (Alberto
Quintana)

[ ALBERTO QUINTANA ]

D
urante 2018 se logra-
ron inversiones por más
de 18 mil 800 millones
de pesos y una genera-

ción de casi 22 mil nuevos em-
pleos en Hidalgo, reiteró el titu-
lar de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco), José Luis Ro-
mo Cruz.

El gobernador Omar Fayad so-
licitó que se desarrollara una di-
námica diferente en la entidad en
materia de desarrollo económi-

co para las diversas regiones.
Romo Cruz expuso que el reto

es generar empleos bien renume-
rados y nuevas inversiones que
tengan impacto entre la sociedad
hidalguense; es decir, que haya
motores de crecimiento estables.

Recordó que Hidalgo fue reco-
nocido a escala nacional como la
segunda entidad que generó más
empleos formales y con tasas de
crecimiento históricas en el rubro.

La dinámica de crecimiento
del estado es muy importante en

el segundo año de la administra-
ción de Omar Fayad, ya que lle-
va más de 46 mil millones de pe-
sos en inversiones.

Para este año se prevé mante-
ner el crecimiento económico,
con la puesta en marcha de em-
presas que están en proceso de
construcción, ya que generarán
los empleos y derrama económi-
ca necesarios para el estado.

José Luis Romo agregó que
durante la administración es-
tatal se han atraído un prome-

dio de 4 mil 188 millones de pe-
sos, significa que está 12 veces
arriba de las inversiones que
concretaron los anteriores go-
biernos del estado.

Indicó que el gobierno del esta-
do no depende de un solo proyec-
to, sino de varios que permitan
superar las tasas de crecimiento
en materia económica, genera-
ción de nuevos empleos y la di-
versificación en las distintas zo-
nas de la entidad, como se hace
actualmente.

MEJORES ESCENARIOS

� En materia de nuevas inversiones, así como llegada de más empleos
� Pormenorizó Romo el arribo de empresas, instrucción del gobernador
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

A
sumió María Luisa
Oviedo Quezada la
presidencia del Tribu-
nal Electoral del Esta-

do (TEEH) para el periodo 2019-
2021, la jueza admitió el com-
promiso de continuar con la ca-
pacitación del personal, por ello
no descartó la posibilidad de in-
crementar la plantilla laboral y
optimizar recursos materiales.

Tras tres años de presidir el
pleno del TEEH, Manuel Cruz
Martínez, dejó el encargo a par-
tir de este 7 de enero, conforme lo
establecido en la Ley Orgánica
del Tribunal Electoral, respecto
a la rotación de la presidencia
cada trienio.

Por unanimidad designaron
a Oviedo Quezada para presi-
dir el órgano jurisdiccional, en
entrevista reconoció que el
principal reto para este perio-
do es el proceso electoral para
renovar 84 alcaldías, que co-
mienza formalmente el próxi-
mo 15 de diciembre.

Respecto al incremento pre-
supuestal que tendrá el TEEH,
pues el Congreso local avaló un
total de 29 millones 614 mil
545 pesos de presupuesto para
2019, poco más de 10 millones
de pesos en comparación con lo
solicitado inicialmente, la pre-
sidenta aclaró que en este mo-
mento no definen el destino pa-
ra estos montos.

"La verdad no hemos platica-
do con el área administrativa, co-
nocemos las carencias del tribu-
nal, pero todavía no hemos visto
el destino de recursos, segura-
mente habrá la necesidad de con-
tratar más personal, hablamos

de 84 municipios y tenemos más
partidos políticos y eso incremen-
ta la posibilidad del número de
impugnaciones".

Cabe mencionar que en el pro-
ceso para integrar las Salas Re-
gionales del Tribunal Electoral

del Poder Judicial de la Federa-
ción (TEPJF), de los 136 aspiran-
tes avalados por el pleno de la Su-
prema Corte de Justicia (SCJN),
seis son de Hidalgo, entre ellos la
magistrada, María Luisa Oviedo
Quezada.

Releva Oviedo a Cruz en
la presidencia del TEEH

POR ACUERDOS  S

� Indicó nueva titular que mantendrá el esfuerzo por la capacitación
� Además contemplaría la contratación de más personal; elecciones
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INCREMENTO. Señaló que son diversas las necesidades del organismo electoral por lo que falta definir destino de recursos aprobados.

Sin claridad para liderazgo en Morena
� Pese a que en diciembre pasado aprobaron re-
formas estatutarias del Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), el Comité Ejecutivo Na-
cional todavía no define al dirigente estatal provi-
sional, a dos semanas de que inició 2019, cabe
mencionar que esta presidencia temporal estará
en funciones hasta noviembre de este año y tras-
cienden los nombres de Cirino Paredes Rubio, Luis
Enrique Cadena y Canek Vázquez Góngora.

La dirigencia hidalguense carece de presiden-
te y secretaria general, pues en el caso de Abraham
Mendoza Zenteno ya no forma parte de los tra-
bajos del Comité Ejecutivo Estatal, mientras que
Angélica García Arrieta, renunció a principios
de 2018 por un escaño en el senado.

En diciembre pasado, el Consejo General del
Instituto Nacional Electoral (INE) avaló reformas
a estatutos de Morena, que entre otros aspectos de-
terminó prórroga para órganos de dirección has-
ta noviembre de 2019, así como designación de
delegados especiales para entidades donde sus
respectivos liderazgos asumieron otros encargos.

Según fuentes al interior de Morena, insistie-
ron en que el anuncio del nuevo dirigente estatal
dependerá de lo que definan a escala federal, aun-

que prevalecen rumores de la posible llegada del
exdiputado local y expriista, Canek Vázquez.

Asimismo militantes mencionaron que el repre-
sentante ante órganos electorales, Cirino Pare-
des, o el entonces integrante del Comité Ejecutivo
Estatal, Luis Enrique Cadena, también tienen la
oportunidad de asumir dicho encargo.

Otro dato relevante es que los órganos parti-
distas nacionales, tanto la Comisión de Honestidad
y Justicia como el Congreso Nacional de Morena,
enfatizaron que la selección de estos personajes
será con base en los lineamientos y estatutos de la
cúpula. (Rosa Gabriela Porter)

DESDE YA

Obligatorio para
entes publicación
de remuneración
a los funcionarios
� Antes de concluir febrero, el
Tribunal Electoral del Estado
(TEEH), el Instituto Estatal
Electoral (IEEH) y organismos
autónomos tienen obligación
de publicar el manual que re-
gule remuneraciones para ser-
vidores públicos, que incluya
mandos medios y superiores,
conforme la Ley de Egresos pa-
ra 2019, también difundirán
estructura ocupacional, des-
agregación de plantilla labo-
ral, entre otras disposiciones.

El documento publicado en el
Periódico Oficial del Estado men-
ciona que los Poderes Legislati-
vo y Judicial, así como entes au-
tónomos, emitirán dichos ma-
nuales de salarios, plazas, nom-
bres de personal operativo, even-
tual y contratado, entre otras
obligaciones, a más tardar el úl-
timo día hábil de febrero.

Dichas disposiciones inclu-
yen a diputados, funcionarios
del Congreso, magistrados y
jueces, consejeros, secretario
ejecutivo de diferentes entes
como IEEH, TEEH, Comisión
de Derechos Humanos del Es-
tado (CDHEH), Instituto de Ac-
ceso a la Información Pública
Gubernamental y Consejo de
la Judicatura.

Adicionalmente informa-
rán sobre la estructura ocupa-
cional que contenga la inte-
gración de los recursos apro-
bados en el capítulo de servi-
cios personales, con la desagre-
gación de su plantilla total, in-
cluidas las plazas junto con las
del personal operativo, even-
tual y el contratado bajo el ré-
gimen de honorarios, donde
identifiquen todos los concep-
tos de pago y aportaciones de
seguridad social que se otor-
guen, con base en disposicio-
nes emitidas por sus órganos
de gobierno, así como la totali-
dad de vacantes con que cuen-
ten a la fecha de la publicación.
(Rosa Gabriela Porter)

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

HGO-05.qxd  07/01/2019  05:59 p.m.  PÆgina 5



� Humberto Veras Godoy fue
quien más inasistencias justi-
ficadas acumuló durante el pri-
mer periodo ordinario de sesio-
nes, de acuerdo con el registro
publicado en la página de in-
ternet del Congreso local.

Según el registro de asis-
tencias, publicado hasta no-
viembre pasado, se efectua-
ron 23 sesiones ordinarias, de
las  cuales  el  exrector  de la

Universidad Autónoma del Es-
tado de Hidalgo (UAEH) no
asistió justif icadamente en
tres ocasiones.

En tanto las diputadas Ta-
tiana Ángeles Moreno, también
de Morena y Jajaira Aceves Cal-
va, del Partido Encuentro So-
cial (PES), no asistieron a dos
sesiones con justificación.

Adela Pérez Espinoza, José
Luis Muñoz Soto y Mayka Or-

tega Eguiluz del Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI),
tuvieron una inasistencia jus-
tificada cada uno, al igual que
Areli Miranda Ayala del Parti-
do de la Revolución Democrá-
tica (PRD), Asael Hernández
Cerón de Acción Nacional
(PAN) y Crisóforo Rodríguez
Villegas del PES.

De Morena los legisladores
Jorge Mayorga, Ricardo Baptis-
ta, Roxana Montealegre, Susa-
na Ángeles y Víctor Guerrero,
también acumularon una in-
asistencia justificada.

El resto de integrantes de

la LXIV Legislatura cumplió
con la asistencia a todas las
sesiones.

Cabe mencionar que el re-
gistro de asistencia empieza
desde el 13 de septiembre, fe-
cha en que concluyó la sesión
de instalación, tras suspensión
en varias ocasiones de la mis-
ma, por conflicto inicial entre
las bancadas del PRI y More-
na, por la presidencia de la Jun-
ta de Gobierno.

Asimismo el registro no da
cuenta de faltas, únicamente
de inasistencias justificadas.
(Jocelyn Andrade)

Eleva Congreso monto para
campo en presupuesto 2019
[ JOCELYN ANDRADE ]

D
estinó el Congreso lo-
cal un 50 por ciento
más de recursos para el
campo, en compara-

ción con el presupuesto 2018,
detalló el diputado de Movimien-
to Regeneración Nacional (Mo-
rena), Víctor Guerrero Trejo.

Señaló que por primera vez en
varios años, el presupuesto asig-
nado por el Congreso de Hidalgo
al sector agrícola será de 50 por
ciento más para 2019, en com-
paración al año pasado.

Lo anterior se debe a una mesa
de diálogo entablada con repre-
sentantes de agrupaciones del
Frente Auténtico del Campo, co-
mo Unión Nacional de Trabajado-
res Agrícolas (UNTA), Movimien-
to Social por la Tierra (MST) y Co-
alición de Organizaciones Demo-
cráticas, Urbanas y Campesinas
(CODUC), donde fueron tomadas
en cuenta las propuestas de todos.

Reveló que la propuesta ini-
cial del Ejecutivo contemplaba
poco más de 200 millones de pe-
sos; sin embargo, en el Presupues-
to de Egresos aprobaron un mon-
to de 300 millones de pesos, equi-

valente al 50 por ciento más.
"Según lo que nos comenta-

ron dirigentes campesinos, des-
de hacía muchos años el gobier-
no de Hidalgo estableció esa mis-
ma cantidad sin aumento, lo que
repercutió de manera negativa
en diversos programas y accio-
nes del campo".

En el acuerdo final que se in-

cluyó en el paquete presupues-
tal se estableció la asignación de
100 millones de pesos, directa-
mente para la Secretaría de Des-
arrollo Agropecuario (Seda-
groh), 40 millones para obras
públicas, infraestructura rural y
urbana, como electrificación,
agua potable, saneamiento tan-
to urbano como básico rural.

Asimismo asignaron otros 25
millones para la compra de reser-
va territorial para la construc-
ción de fraccionamientos para
personas de bajos recursos, 5 mi-
llones para la regularización de
colonias asentadas en terrenos
irregulares y la tramitación de
permisos de fraccionamiento, así
como escrituración.

FRENTE. Sostuvo el morenista local que este logro fue gracias al diálogo con los grupos del estado.
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MEJORAR CONDICIONES  I

� Indicó Guerrero que consideraron un aumento histórico del 50 por ciento en rubro
� Durante muchos años los gobiernos estatales consideraban una misma cantidad

HASTA MARZO

Permanece
la campaña
vs influenza
en el ISSSTE
� Avanzó el 48 por ciento en
la meta de campaña de vacu-
nación contra influenza, el
Instituto de Seguridad y Ser-
vicios Sociales de los Trabaja-
dores del Estado (ISSSTE), has-
ta el 31 de diciembre pasado.

La Delegación Hidalgo con-
tinuará con la campaña de
vacunación hasta el 31 de
marzo próximo.

La institución mantiene es-
trecha vigilancia epidemioló-
gica de la influenza H1N1 y
de sepas de influenza estacio-
nal más circulantes, para cui-
dar la salud de la población
vulnerable.

La vacuna contra la in-
fluenza estacional permite sal-
var vidas y aún es tiempo de
vacunarse, por lo que los de-
rechohabientes aún pueden
acudir a sus clínicas para apli-
carse la dosis anual.

Dicha inmunización está
indicada para menores de seis
meses a cinco años, adultos
con enfermedades crónicas
descompensadas, como dia-
betes e hipertensión, personas
con problemas respiratorios
crónicos, entre ellos asma o
Enfermedad Pulmonar Obs-
tructiva Crónica (EPOC), per-
sonas afectadas por el Virus
de Inmunodeficiencia Adqui-
rida (VIH), mujeres embara-
zadas, además del personal de
salud y quienes por sus acti-
vidades estén expuestos al vi-
rus. (Jocelyn Andrade)

MARTES, 8 ENERO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com

regionescrónica
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EL DATO | DÍA DE REYES

Acudieron policías estatales al Hospital del Niño,
donde entregaron juguetes e invitaron a menores y

sus familiares a que compartieran una rosca

SEGÚN REGISTRO

Justifica Veras más
faltas en Congreso
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

A
nte la insuficien-
cia de unidades
vehiculares para
la Secretaría de

Seguridad Pública Munici-
pal (SSP) de Tula, el alcal-
de, Gadoth Tapia Benítez,
anunció que en este 2019
probablemente busquen
un esquema de ar renda-
miento de unidades para la
corporación.

Cabe destacar que actual-
mente la SSP carece de ve-
hículos suficientes para efec-
tuar recorridos de vigilancia
en las 54 comunidades y
más de 110 colonias que in-
tegran la demarcación.

En recientes comparecen-
cias para integrar el Presu-
puesto de Egresos 2019, el
director de Maquinaria y el
titular de la SSP, Lucio Po-
rras Martínez y Fermín Her-
nández Martínez, respecti-
vamente, revelaron que só-
lo había 26 patrullas en fun-
cionamiento y que en breve
probablemente habilitarían
tres y con inversión de 300
mil pesos buscarían "resca-
tar" otras ocho.

No obstante, Lucio Porras
sostuvo que sólo sería como
un "mejoralito" lo que se hi-
ciera a las patrullas, ya que
no alcanzaría para ponerlas
en marcha al 100 por ciento.

Incluso,  en entrevista
previa, el directivo sugirió
que varias patrullas (de las
50 que están dadas de alta)
concluyeron su vida útil,
"por lo menos en Seguridad
Pública", y que por ello de-
berían ser desincorporadas
del inventario de la corpo-
ración, para ver si las podí-
an utilizar todavía en otras
direcciones.

Al respecto el edil Gadoth
Tapia Benítez dijo que pidió a
la Maquinaria que identifi-
cara qué unidades son las
óptimas para reparar y cuá-
les ya no conviene habilitar.

Defendió que durante el
tiempo que lleva de gobier-
no se ha buscado fortalecer
el sueldo de los policías.

Posible arrendamiento ante
la falta de patrullas en Tula

ARREGLOS. Además solicitó que aquellas que estén en buen estado sean rescatadas para la policía.

DAR ALTERNATIVAS  O

� Reconoció alcalde que ya no alcanza el dinero para tener unidades
� Por lo cual buscará algún esquema que les permita rentar vehículos

NO LE FUE NADA BIEN

Perjudica reducción de presupuesto: Porras
� Consideró el alcalde de Tezon-
tepec de Aldama, Pedro Porras,
que a su ayuntamiento le fue
mal en asignación del presu-
puesto, pues aunque todavía no
le dicen las cantidades que re-
cibirá, hubo ramos como el 23
que casi desaparecieron; "es
donde podíamos obtener más
apoyo".

Señaló que a este ramo lo re-
dujeron más de la mitad y quedó
en 440 mil millones de pesos, lo

que hace que por ejemplo, en el
pasado, cada diputado federal
podía obtener más o menos 10
millones de pesos para cada mu-
nicipio que representaba y este
año tan sólo podrán gestionar
3 o 5 millones.

Expuso que al igual que a
Tlaxcoapan, a Tezontepec no le
etiquetaron nada en el mencio-
nado rubro.

Indicó también que en el ca-
so del presupuesto estatal, a la

demarcación sólo le asignaron
8 millones de pesos para obras.

En otro tenor aseveró que
existe incertidumbre en estados
y municipios por conocer a dón-
de quedó el aumento presupues-
tal del 9 por ciento anunciado
para los ayuntamientos y esta-
dos por el Presidente de la Re-
pública, Andrés Manuel López
Obrador, (porque hasta ahora
todos han sido puros recortes).
(Ángel Hernández)

CLÍNICA EN TEOCALCO

En el limbo obras requeridas para equipamiento
� Pendientes continúan la construcción
de barda perimetral y colocación de he-
rrajes del centro de salud de la comuni-
dad de Teocalco, que corresponden al go-
bierno de Tlaxcoapan, y que son necesa-
rios para que la Secretaría de Salud (SSH)
acepte invertir en equipamiento, a fin de
que el nosocomio quede por fin habilitado

después de casi tres años de construirse
dicho edificio.

El edificio está en espera de ser equipa-
do por la dependencia, que además de cer-
teza jurídica y donación del predio donde
se asienta, pretende que la alcaldía pro-
teja el terreno.

En noviembre pasado habitantes de

la localidad bloquearon la carretera Tu-
la-Tlahuelilpan, a la altura del puente
de la localidad, para que el gobierno mu-
nicipal iniciara los trabajos requeridos
por la SSH, en aquella ocasión se dijo
que las labores comenzarían en 10 dí-
as, sin que a la fecha se haya cumplido.
(Ángel Hernández)
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� El protocolo en contra de linchamientos es un proceso
para actuar y prevenir incidentes como los ocurridos el año
pasado, indicó el subsecretario de Gobernación del Valle
del Mezquital, Álvaro Mera Domínguez.

Derivado de linchamientos registrados en 2018, entre
ellos los ocurridos en Chilcuautla, la Comisión de Derechos
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) emitió una reco-
mendación a los 84 ayuntamientos y a sus áreas de Segu-
ridad Pública (CDHEH-RG-001-18).

Luego de esta recomendación la mayoría de alcaldías ya
trabajaba para tomar medidas a fin de evitar este tipo de
prácticas que atentan contra los derechos humanos y que
propician la pérdida de vidas humanas.

Sobre este tema, Álvaro Mera aclaró que la violencia

colectiva a la que llaman linchamientos es un problema
que no tiene nada que ver con usos y costumbres, pues
estas acciones que se han registrado violentan las leyes
del estado.

"En el tema del protocolo hemos sido muy claros en este
sentido, nadie puede estar por encima de la ley, se tiene que
proseguir el tema legal y jurídico, obviamente en cada ca-
so que se lleve se le debe dar continuidad al procedimiento
por parte de la procuraduría del estado".

Comentó que este protocolo también llevará su tiempo,
toda vez que se realizarán las investigaciones necesarias
para que se finquen responsabilidades, ya que son accio-
nes donde lamentablemente por una histeria colectiva se
llegan a perder vidas. (Hugo Cardón)

[ HUGO CARDÓN ]

T
odo parece indicar que la familia Charrez
Pedraza se apropiará de un nuevo inmue-
ble dentro de Ixmiquilpan, dejando de lado
el discurso de López Obrador, pues ya to-

mó posesión de oficinas que anteriormente ocupa-
ba el Centro de Atención a Víctimas (Cavic), donde
colocó estandartes.

En menos de medio año la familia Charrez Pe-
draza se apropió de dos espacios públicos, aprove-
chando la posición que actualmente ostenta den-
tro del municipio, donde nadie puede reclamarle,
pues sus integrantes son autoridades.

En últimos días del gobierno del exalcalde Cipria-
no Charrez, en agosto de 2016, la presidencia mu-
nicipal solicitó al personal académico del Centro de
Educación Extraescolar (Cedex) "Benito Juárez" des-
ocupar el edificio propiedad del ayuntamiento.

En septiembre del año pasado, con la venia del
actual alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez, el di-
rigente de la organización Avance, Vicente Charrez,
instaló oficinas en el espacio que ocupaba Cedex.

Ahora el grupo Sociedad Integral de Organización
Nacional (SION) del actual edil, Pascual Charrez
Pedraza, y que dirige Susana Paz, se instaló en una
propiedad del estado y que anteriormente ocupaba
el Centro de Atención a Víctimas.

El pasado fin de semana militantes de SION, diri-
gidos por Susana Paz, cónyuge del alcalde, realizó ta-
reas de limpieza en este inmueble, el cual no se en-
cuentra en comodato al ayuntamiento.

Ayer nuevamente se vieron miembros de SION en
este inmueble, quienes colocaron algunos bande-
rines y estandartes de su organización en la entra-
da del edificio.

Esta no sería la primera vez que esta organiza-
ción toma las instalaciones públicas, pues hace tres
años hicieron lo propio con las oficinas de Morena,
las cuales son propiedad de la alcaldía.

SEDES. Luego de hacer limpieza comenzaron con la colocación de banderines del organismo denominado SION.

Sigue familia Charrez con
la apropiación de espacios

POR SUS PISTOLAS I

� Ahora asumieron como suyas las oficinas que pertenecían a un centro
� Hace tiempo que mantienen esta misma práctica entre sus integrantes

CONTRA LOS LINCHAMIENTOS

Alarma al CSH deportación de connacionales

CAMBIARON PERFILES

� De acuerdo con la presidenta del
Consejo Supremo Hñahñu (CSH),
Anayely Mejía, hubo incremento
considerable en el número de de-
portaciones de migrantes, según
estadísticas.
La lideresa expuso que en 2018 se re-
gistraron a escala nacional más de

190 mil 277 eventos de repatriación
de mexicanos, en Hidalgo la cifra al-
canzó 5 mil 159.

Conforme las versiones de migran-
tes hidalguenses que acuden al Con-
sejo Supremo Hñahñu, las deporta-
ciones han cambiado de perfiles, con
el gobierno del presidente Obama las

detenciones eran en la frontera, aho-
ra son en varios puntos, sin impor-
tar la franja fronteriza.

"Por esta razón las deportaciones
de Trump están generando un ma-
yor impacto negativo en el tejido so-
cial y en la economía de las familias
hidalguenses". (Hugo Cardón)
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Fundamental atención al protocolo: Gobernación
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[ ADALID VERA ]
� Permanece abierta la convocato-
ria de la Universidad Politécnica Me-
tropolitana de Hidalgo (UPMH) para
que estudiantes se inscriban a la
Maestría en Ingeniería Aeroespacial,

cuyo modelo educativo es bilingüe,
internacional y sustentable (BIS).

Este plan de estudios tiene reco-
nocimiento del Programa Nacional
de Posgrados de Calidad (PNPC) ante
el Consejo Nacional de Ciencia y Tec-

nología (Conacyt), cuya meta es for-
mar maestros que egresan con com-
petencias de desarrollo de proyec-
tos de innovación tecnológica, in-
vestigación aplicada a resolver pro-
blemáticas de sectores productivos
nacionales e internacionales y di-
seño de sistemas aeroespaciales,
mecánicos y de procesos, así como
análisis y validación.

Durante la maestría se desarro-
llan dos líneas de investigación: Pro-
pulsión, Fluidos y Estructuras; Manu-
factura y Materiales. Los estudiantes

aceptados para cursar la Maestría en
Ingeniería Aeroespacial son automá-
ticamente postulados para beneficiar-
se de una beca Conacyt, que cubre
manutención y estudios, además in-
cluye seguro médico ISSSTE que con-
templa a esposa e hijos.

El aspirante para ingresar de-
berá contar con bases sólidas en el
área de físico matemáticas, tener
conocimientos sobre ingeniería y
tecnología, gusto por la ciencia y
tecnología aeroespacial y dominio
claro del idioma inglés.

La fecha para solicitar el registro
vencerá el 8 de febrero, a través del
portal web de esta universidad. Será
necesario tener a la mano título de li-
cenciatura, cédula, y fotografía digi-
tal. El curso propedéutico se llevará
a cabo del 15 de febrero al 5 de abril
donde se reforzarán las asignaturas
de física, matemáticas a introducción
a la ingeniería aeroespacial, cuyo cos-
to será de mil 500 pesos.

El examen de conocimientos será
el 11 de abril, el de idiomas y la en-
trevista personal serán el 12 de abril.

MMEEDDIIAANNTTEE  MMAAEESSTTRRÍÍAA

[ MILTON CORTÉS ]

P
ese a la negación de los trabaja-
dores del transporte en Hidalgo
por aplicar los descuentos apro-
bados por ley en el costo del pa-

saje a estudiantes, advirtieron los inte-
resados en este tema que se mantendrá
en la búsqueda de dicho beneficio.

Consideraron que los estudiantes que
acuden a alguna de las instituciones
educativas, desde niveles de educación
básica hasta profesional, requieren de
dicho beneficio con un descuento sig-
nificativo que les facilite su traslado y
abone en la economía familiar.

"Los transportistas y las autoridades
no deben mantenerse ajenos a las ne-
cesidades de las familias de los estudian-
tes hidalguenses, ya que muchos de ellos
se ven afectados por las tarifas vigen-
tes, que llegan a complicar su traslado a
las escuelas, por lo que se requiere ser
más conscientes de las necesidades de la
población".

Expresaron que si se han impulsado
programas para que los alumnos no
abandonen las aulas por falta de recur-
sos, es necesario también sostener la
intención firme de lograr un descuento
para educandos y de esa forma que el
cubrir la tarifa de transporte no les re-
presente un motivo para la deserción
escolar.

"Aún no hay nada concreto, pero se
buscará tener acercamientos de algu-
nas personas que se han interesado en
participar en el tema e impulsarlo y no
se descarta que en un corto plazo se so-
licite entablar mesas de diálogo tanto
con diputados como con los transportis-
tas, de alguna u otra forma es posible
lograr acuerdos que beneficien a unos y
que no afecten a los otros".

GASTO. Manifestaron que las autoridades deben ser conscientes de lo que representa el pago de pasajes.

Malestar ante negativa de
choferes a dar descuento

INSISTENCIA SOCIAL  A

� Exigieron familiares de alumnos que se brinde este beneficio en Hidalgo
� Son muchos los transportistas que rechazan dicha opción pese a ley

NNUUEEVVOO  PPEERRSSOONNAALL  DDOOCCEENNTTEE

Entra en funciones la siguiente semana
� Será el 14 de enero cuando comience a trabajar en el
Instituto Tecnológico Superior del Oriente del Estado de Hi-
dalgo (ITESA) el nuevo personal docente.

Esta institución, a finales de 2018, abrió convocato-
rias para ocupar plazas docentes en Ingeniería Indus-
trial, en Mecánica Automotriz, en la Licenciatura de
Historia, así como un médico general con experiencia
en rescate.

Las respectivas convocatorias fueron publicadas en el
sitio web del ITESA, con el propósito de hacerlas públi-
cas y que interesados se registraran en el proceso de selec-

ción. El 10 de enero se dará a conocer la lista de profe-
sores que fueron seleccionados.

En el caso del curso de oposición para la Ingeniería In-
dustrial las asignaturas que impartirá son: emprendedor
y la innovación y cadena de suministros.

El profesor que haya sido elegido para ocupar la plaza
de Ingeniería Mecánica Automotriz, impartirá las mate-
rias de Procesos de Manufacturación de Elementos Au-
tomotrices, y Metrología y Normalización.

Mientras que la vacante para la Licenciatura en Histo-
ria será ocupada por un docente. (Adalid Vera)

Convoca la UPMH a
continuar formación
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[ REDACCIÓN ]

A
firmó el presidente del Noveno Conse-
jo Directivo del Colegio de Ingenieros
Civiles del Estado de Hidalgo (CICEH),
José Rubén Pérez Ángeles, que du-

rante 2019 continuará el trabajo como gremio
de manera coordinada con sociedad civil y las
diferentes instancias gubernamentales estata-
les, en apego a las políticas públicas estableci-
das por el gobernador Omar Fayad.

Indicó que el CICEH, como sociedad civil or-
ganizada con perfil técnico, se considera un alia-
do permanente de la sociedad y del gobierno del
estado, pues ha contribuido con estudios y docu-
mentos que abonan al proyecto gubernamen-
tal de Omar Fayad.

En esta tesitura, recordó que durante el 2018
el CICEH realizó entre otras actividades dictá-
menes de seguridad estructural de los Centros
de Atención Infantil (CAIC), ubicados en Pachu-
ca y que dependen del Sistema DIF Hidalgo, lo
anterior contribuye a que estos centros de aten-
ción a menores de edad, cuenten con las carac-
terísticas y condiciones necesarias para desarro-
llar de manera segura actividades para los que
fueron creados.

De manera coordinada con los Colegios de
Arquitectos, Ingenieros Arquitectos e Ingenieros
Hidalguenses, se entregó la propuesta de Mode-
lo de Reglamento de Construcción para el Esta-
do y la Plataforma Digital, para la Emisión de
Licencias de Construcción.

Mantiene CICEH cercanía con
gobierno estatal, expone líder

RESPALDO PRIMORDIAL  A

� Necesaria la colaboración con instancias para mejorar el desarrollo
� Apuesta del organismo es por reforzar labores y apoyar a mandatario

ALERTAS POR SALUD

Evite saltarse desayunos: el IMSS
� Mareos, fatiga, gastritis, daño neu-
ronal y falta de concentración, son al-
gunas consecuencias de ayunar de ma-
nera constante y por largos periodos,
advirtió el Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) Hidalgo.

El ayuno es cuando se deja de comer
por más de seis horas y se está despier-
to, casi siempre se realiza en la maña-
na, por lo que saltarse el desayuno o
almuerzo hace que el cuerpo quede sin
glucosa al cerebro, lo cual puede oca-
sionar daños neuronales que en su ma-
yoría son irreversibles.

"En infantes existen procesos cog-
nitivos que se dificultan si no se en-
cuentran bien alimentados, incluso
desarrollan problemas de memoriza-
ción y sobre todo baja energía, por lo
que si sus actividades físicas son acti-
vas, pueden sufrir de desnutrición", co-
mentó Elvia Elvira Escobar, coordinado-
ra auxiliar pública del IMSS.

Hay personas que se encuentran
con dificultad de bajar de peso y em-

piezan a realizar ayunos irresponsa-
blemente, obteniendo como resultado
lo contrario, ganar peso debido a sa-
ciedad. (Redacción)
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CONJUNCIÓN. Declaró presidente del consejo que este cuerpo pretende de igual forma contar con participación de la sociedad civil en Hidalgo.

ENFATIZA SEPH

Más de 670
mil alumnos
regresaron
ya a clases
� En la entidad más de 670
mil estudiantes de Educación
Básica regresaron a clases
tras el periodo vacacional de
diciembre, destacó el titular
de la Secretaría de Educación
Pública en Hidalgo (SEPH),
Atilano Rodríguez, al presidir
la ceremonia de Lunes Cívi-
co en la Escuela Secundaria
General Número de 2  "Jai-
me Sabines", de Mineral de
la Reforma.

Al respecto el funcionario
estatal mencionó que tras el
periodo vacacional de poco
más de dos semanas, el regre-
so a clases debe ser un punto
de inflexión para la mejora
en todos sentidos, ya que la
temporada lleva implícito el
fortalecimiento del vínculo
familiar y por ende de los va-
lores que rigen la conviven-
cia armónica y la reflexión.

En ese contexto el respon-
sable de la SEPH agregó que el
gobierno de Omar Fayad da
un especial énfasis al sector
y políticas educativas, con la
finalidad de que las y los es-
tudiantes hidalguenses ten-
gan acceso a una educación
de calidad.

Muestra de ello, señaló, es
la amplia cobertura del siste-
ma de educación pública en
la entidad, la cual permite
que en nivel básico se tenga
un porcentaje de cobertura
del 100 por ciento, un 90 en
nivel bachillerato y casi un
40 por ciento en educación
superior.

Aunado a ello, agregó, se
encuentran las acciones em-
prendidas por la actual admi-
nistración para dotar al sector
estudiantil de diversos nive-
les, de herramientas para su
mejor desempeño escolar.
(Redacción)
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Dinero recaudado en beneficio de los menores

LA

cronica
MARTES, 

8 ENERO 2019
COLABORACIÓN. Refuerza el CICEH vínculos con gobierno .21

sociedad

A TRAVÉS DE BAZARES

[ MILTON CORTÉS ]
� Obtienen instituciones altruis-
tas cerca de 40 mil pesos, resul-
tado de bazares navideños, que
serán destinados a menores con
cáncer.

Los organizadores revelaron
que durante diciembre empren-
dieron bazares con venta de ro-
pa y otros artículos donados por
parte de la población, que suma-

ron para reunir dicha cantidad
que apoyará a la infancia en sus
tratamientos.

Puntualizaron que los fondos
que lograron obtener serán entre-
gados en presencia de un notario
público a las familias que cuen-
tan con menores con cáncer.

"Es importante resaltar la in-
tervención de la sociedad civil, de
algunos voluntariados que se su-

maron a la causa que mantuvi-
mos durante 15 días del mes de
diciembre y buenos resultados y
de esa forma apoyar a que los se-
leccionados cuenten con un apo-
yo para el tratamiento de una en-
fermedad que resulta sumamen-
te costosa", señaló Irma Aguirre
Dorantes.

Determinó que tanto en Pa-
chuca como en otros municipios

del estado se presentan demasia-
dos casos que no son atendidos
de forma adecuada, entre otros
motivos por la falta de informa-
ción y recursos.

"Lo ideal sería mantener la la-
bor durante todo el año, desafor-
tunadamente no siempre es po-
sible trabajar con cada una de las
personas que somos parte de los
grupos voluntarios".

[ REDACCIÓN ]

B
ajo un ambiente de celebración,
habitantes de la región de Tulan-
cingo contemplaron la llegada de
Melchor, Gaspar y Baltazar con la

tradicional Cabalgata de Reyes, organizada
por el gobierno de Hidalgo, en coordina-
ción con el Sistema DIFH.

El gobernador Omar Fayad señaló que
la recompensa de realizar estas activida-
des es ver a tantos niños felices, pues "el
objetivo de este gobierno es trabajar duro
por la niñez hidalguense".

Reconoció la labor de la Secretaría Eje-
cutiva de la Política Pública, encabezada
por Israel Félix Soto, en la realización del
tradicional desfile en Tulancingo, donde
participaron 17 carros alegóricos, 278 per-
sonajes y 202 integrantes de comparsas.

Aseveró que fomentar esta tradición es
importante, ya que fortalece la unidad fa-
miliar, por lo que reiteró su compromiso
de trabajar por las familias hidalguenses.

Indicó que seguirá impulsando el fomen-
to de empleos, el combate a la pobreza,
combatir el hambre y la inseguridad en el
estado, para mejorar el entorno de los ha-
bitantes de la entidad.

Agregó que es una suerte vivir en Hi-
dalgo, ya que durante esta semana los
Reyes Magos visitarán todas las regiones
del estado.

Finalmente deseó a los presentes que
2019 traiga consigo cosas buenas para

sus familias.
En esta edición de la Cabalgata de Re-

yes, Melchor, Gaspar y Baltazar fueron
acompañados por los carros alegóricos de
Tom y Jerry, Jurasic World, Vampirina, Mas-
ha y el Oso, Alicia en el País de las Maravi-

llas, Los Increíbles, Peppa Pig, Ksi-Merito,
los personajes de Hidalgo Seguro, Los Súper
Sónicos, Los Picapiedra, Paw Patrol, La Be-
lla y la Bestia, Los Avengers, Gallina Pinta-
dita y Mickey Mouse y sus amigos para
brindar alegría a los espectadores.

UNA MÁS  I

� Destacó gobernador la suerte de vivir en Hidalgo y contar con tradiciones
� Reiteró su compromiso por trabajar a favor de las familias hidalguenses

CON ROSCA

Comparte
la alcaldía
tradiciones
en festejos
� El alcalde de Mineral de la
Reforma, Raúl Camacho, de
la mano con el Sistema DIF
Municipal, efectuó las siete Fe-
rias de Reyes Magos en dife-
rentes puntos del municipio,
a fin de preservar la tradición
de Reyes Magos y compartir
con niñas y niños la tradicio-
nal Rosca de Reyes.

Acompañado por la dipu-
tada local, Areli Maya Mon-
zalvo, integrantes del patro-
nato y la Junta de Gobierno
del Sistema DIF Municipal,
así como servidores públicos,
se desarrollaron con gran
asistencia estas ferias con
motivo de la  celebración de
Reyes Magos.

Estas actividades concluye-
ron este fin de semana en Pa-
chuquilla y el fraccionamien-
to La Providencia con la parti-
cipación de las familias loca-
les que se dieron cita en el Te-
atro Chicomecóatl y en el Par-
que Siglo XXI, respectivamen-
te, en un ambiente totalmen-
te familiar donde pudieron dis-
frutar de juegos mecánicos,
espectáculos de botargas, ma-
rionetas y payasos, juegos in-
fantiles, pinta caritas, agui-
naldos y la tradicional Rosca
de Reyes; actos que promovie-
ron la unión familiar y ade-
más la ilusión de las niñas y
niños ante la llegada de los Re-
yes Magos. (Redacción)
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ALEGRÍA. Estuvo acompañado el mandatario estatal por comparsas y personajes de caricaturas.

Visitan Reyes Magos región
de Tulancingo en cabalgata
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